

LA TRADICION

DIOS, PATRIA, REY, FUEROS

FRANQUEO CONCERTADO

SEMANARIO

ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

Año VIII

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Trimestre. peseta
Un año.

TORTOSA

Sábado 17 de Agosto de 1918

REDACCION Y ADMINISTRACION

Talles Velles, Círculo Tradicionalista

Núm. 375

Para los obreros

Los que sentimos anhelo por el bienestar del obrero debemos procurar que su posición social sea un filón de oro, diciéndole que no se deje embaucar por los malos consejeros que le conducen por un callejón sin salida, no importándoles que se mueran de hambre, y si están enfermos vayan al hospital o a una casa de misericordia.

El elemento socialista y el republicano radical pregonan por todas partes la redención del proletariado, sin que hayan hecho manifestación alguna de caridad ni de amor, y nunca construyeron asilo alguno en favor del infortunio ni lo levantarán jamás. El dinero que paga el pobre pueblo engañado desaparece y nadie sabe donde va, la política lo absorbe todo.

En cambio, los católicos, levantamos colegios, asilos y hospitales; fundamos asociaciones benéficas; vamos todos los domingos a los hospitales, donde se ve a los hermanos y hermanas de la caridad constantemente sacrificados para atender a los enfermos atacados de las más repugnantes enfermedades.

Vuestros ojos están contemplando el mejoramiento de esos cabecillas, la prosperidad y la comodidad en que viven, y pensad un poco, aunque estéis obcecados y fanatizados por su personalismo, y veréis como esa riqueza no ha salido del trabajo, ni ha sido obtenida como Dios manda.

De los directores de los partidos sin religión, algunos han sido obreros lo mismo que vosotros; trabajaban y estaban sometidos a un sueldo lo mismo que vosotros, y hoy los tenéis hechos unos verdaderos burgueses que se pasean en automóvil, viajan en primera, fuman buenos habanos, comen a lo príncipe, gastan dinero en juergas, son propietarios, trabajan cuando quieren y han resuelto el problema de su vida con el engaño que les ha proporcionado vuestra ignorancia y personalismo.

Cuando veáis que los caudillos del socialismo y del republicanismo o que algún compañero vuestro os predica el socialismo de verdad que es el de Cristo, y sigue acudiendo al taller, a la fábrica, al despacho, y es como vosotros obrero y tiene que trabajar para dar de comer a los padres, a los hermanos o a los hijos, como trabajáis vosotros, entonces seguidle. El velará por vuestro porvenir y os salvará de ese sufrimiento social, enseñándoos el camino que debéis seguir para triunfar y poniendo en vuestras manos el problema social resuelto sin intervención de los que comen de un seguro de vida político.

Si no es así, queridos obreros, dudad de esos falsos redentores, de esos cabecillas que os engañan y que aprovechan cualquier revuelta para su beneficio, y os venden como Judas hizo con Jesucristo.

Declarad odio eterno a las ideas de esos que no tienen cariño ni a sus padres, ni a sus hijos, que os conducen a la desesperación, importándoles muy poco sacrificar al trabajador en su pequeño salario, infiltrando entre vosotros un astío que os quita la tranquilidad moral y material y no dejándoos ser felices para conservar ellos su *modus vivendi*.

Obreros, ¡a la lucha! pero siempre en frente de quienes os engañan y os alientan contra la tranquilidad del orden público y os fratan con tiranía.

M. MATEO.

LA TRADICION es el periódico de mayor tirada y circulación de las provincias de Tarragona y Castellón

En LA TRADICION escriben las plumas más vibrantes y valientes.

LA TRADICION da palos de ciego a quien los merece y saça a la vindicta pública a los ladrones para que los ciudadanos puedan guardarse de ellos.

LA TRADICION pega fuerte y canta claro.

¡Suscribíos a LA TRADICION!

¡Anunciad en LA TRADICION!

Es una ganga. Pasen... pasen...

Sangre... Miseria... Lágrimas...

Sí, lágrimas, miseria y sangre para calmar la sed que les devora es lo que desean los cabecillas de las izquierdas. Adquirirán oro, pero a cambio de sangre, y si ésta no se derrama, si no sale a borbotones de los pechos que se muestren reacios a sus pretensiones, no alcanzarán el tan apetecido metal. Hé aquí por qué no cejarán hasta conseguirlo. Y cada día nos dan pruebas palpables, fehacientes, de que intentan ocasionar otros días de luto herederos y continuadores de los del Agosto pasado. Un botón para muestra basta. Ahí va uno.

Preparan una importante huelga, que nadie le niega la enorme importancia que tendría tratándose de los mineros asturianos; en éstos se nota algo de reaccidez, morosidad en el obrar, que inmediatamente es puesta en conocimiento de los señores del Comité. Instantáneamente el Comité de huelga se prepara para la marcha... ¿A dónde? A caldear los ánimos de los mineros. Pero los mineros, caldeados o para caldear, no prestan oído a sus melodiosas palabras, y la huelga fracasa.

Aquellas masas que tan adeptas creían (los de la igualdad) para sus infernales pla-

nes, como han tenido ocasión casi diariamente de hallar espejos con que mirarse, empiezan primeramente por no tirarse de cabeza a la huelga como hicieron los ferroviarios, sino que examinan y estudian la gravedad y quizás lo irrealizable de su pretensión, y rotundamente se niegan a embrollos que a nada práctico conducirían, prefiriendo entenderse directamente con los patronos.

Bueno es que las masas empiecen a conocer a los que han sido la ruina de muchos de sus compañeros llevando la miseria en hogares que no habían cometido otra falta que dejarse engañar por los que después a sus espaldas se tratan a cuerpo de príncipe.

Con unos cuantos fracasos para esos señores del Comité como éste, es seguro que pronto se va a pique. Ninguno de ellos (como yo mismo) posee bienes para darse la regalada y envidiosa vida que se dan, y, sin embargo, la gastan que es un portento. ¿De dónde sale tanto dinero? Ellos lo saben y nosotros también.

Eso sí, lo que deseaban era que empezasen los mineros y después haber si los otros ramos les secundarían en el movimiento.

El imperdonable tiempo avanza con paso matemático; caballero en un fogoso alazán que no se detiene ante abismos ni ante montañas; de un solo salto franquea los obstáculos que se le interponen y está llegando a la meta, es decir, al Agosto tan prometido por los cabecillas y ansiado por el pillaje, que permitirá que el pobre saquee las cajas de los ricos y puedan distribuirse su contenido con equidad; al Agosto venidero que trocará en poderosos señores a los gipsatos que gimilan bajo la repugnante garra del poderoso, de ese ufano que pronto se le cambiarán los papeles. Y de consiguiente la millonaria será la criada de cualquier comadre, y si quiere ostentar galas tendrá que traspasar los umbrales del lenocinio mientras que las pobres adquirirán servidumbre de su propiedad y sus manos se verán engarzadas de ricas joyas... ¡Cuán grande será su despecho cuando vean que todo ha sido un fiasco!

En una palabra: la huelga ha fracasado y los que a España esperaban pronto verla convertida en Jauja, los que esperaban el terrorismo de Rusia, ¿qué dirán? Pues dirán... intentemos otra.

JUAN BTA. ALTÉS.

Tortosa, Agosto de 1918.

Empieza a murmurarse de que si no se fabrica pan, algún que otro almacén de "farinares," marcelineros será, siguiendo los consejos de Caguete, repartido "equitativamente," entre los hambrientos. ¡Y tienen razón: la repartidora, la repartidora!

Aniversario vergonzoso

Esta semana se ha cumplido el aniversario de la antipatriótica y villana revolución de Agosto. Todos sabemos desgraciadamente lo que en aquellos días trágicos pasó, pues a todos, de lejos o de cerca, nos tocaron sus consecuencias. Fué, como los repartos que confeccionan los *amantes del pueblo* cuando pueden pescar una Alcaldía o algún que otro puesto en las comisiones nombradas para la gobernación de los pueblos, repartido *equitativamente* entre los amantes del orden, los sufrimientos y las congojas por las que se atravesó en aquellos memorables días. ¡Y tan memorables para algunas familias, que quedaron huérfanas del amparo del que era su sostén!...

La Semana Roja la han denominado los *héroes* de aquella jornada que no asomaron las narices por parte alguna mientras el tiroteo retumbaba por las populosas y céntricas calles de las más importantes ciudades españolas. La Semana del Crimen la llamamos nosotros, ya que no se hizo otra cosa aquellos días más que asesinar traidoramente a valerosos y bizarros guardianes del honor nacional. La Semana del Crimen la denominará la Historia a través de los siglos, pues crímenes alevosos y repugnantes se perpetraron contra los amantes del orden y de la justicia por hordas selváticas que, cual las de Atila, no se pararon ni ante el altar ni ante la propiedad, cometiendo toda clase de desmanes que solo realizarlos podían los que a ello se atrevieron.

Con tal motivo, muchos Centros Obreros, que en el articulado por el que se rigen se prohíbe terminantemente, bajo pena de expulsión y multas, al que se atreva a hablar en su seno de asuntos políticos o entablar conversaciones encaminadas a tal fin, han conmemorado con discursos políticos, mítins y músicas tan nefasto y bochornoso aniversario como una gran fecha, como un fausto acontecimiento. Ha habido, como es de suponer, palmateos y ovaciones para esos mismos que en la hora del peligro, que en la hora suprema en que habían de acompañar al obrero en la barricada para llegar a la consecución de sus fines y propósitos, huyeron unos al extranjero y se escondieron entre colchones, otros.

Al contemplar tanto borreguismo e imbecilidad por parte de esas masas tantas veces engañadas, nuestros nervios se ponen en tensión y nuestro espíritu se sobresalta. Porque, señores, se necesita todo el idiotismo del mundo para tolerar, para consentir que esos individuos, que esos miserables que tan burdamente les abandonaron en las horas trágicas, en las horas del sacrificio, les hablen todavía de aquella fecha de vergüenzas, de aquellos días en que por su culpa tantos desgraciados cayeron, en que tantos padres de familia que, guiados por su buena fe, unos, y por su fanatismo *democrático*, otros, perdieron sus vidas.

Y, como siempre, esos ladrones de la conciencia y de la virtud del pueblo no les han hablado más que de revolución, de asesina-

tos; no les han animado, no han infiltrado otra cosa en las pobres mentes de los ilusos que les han escuchado, más que la idea de celebrar otra asonada tan denigrante y criminal como la de Agosto del año pasado; que hay que echarse otra vez a la calle *para ver si esta vez somos más afortunados*.

¡Ah, villanos! Vuestro egoísmo y sed de riquezas, vuestra ambición de ostentar investiduras y jefaturas os lleva hasta el extremo de querer lanzar otra vez al honrado hijo del pueblo a otra aventura de la que sabéis que, como las anteriores, os ha de reportar pingües negocios; pero ¡vive Dios! que esta vez estamos todos prevenidos y mal provecho han de haceros los tales negocios, pues si bien es verdad que de la otra salisteis todos con el melón (vulgo cabeza) indemne, nosotros, y con nosotros todos los amantes del orden, de la justicia y de la propiedad, que tan mal parada dejasteis las otras veces, nos cuidaremos de que no suceda así. Si no acudís juntamente con vuestros engañados, con vuestras mesnadas, a jugároslo (el melón) en la barricada, y, como acostumbraís, tomáis las de Villadiego o os escondeís, donde quiera que vayáis, o donde quiera que os halleís, allí os iremos a buscar y ¡ay de vosotros! no van a ser esta vez actas de diputado lo que vais a ganaros, sino todo lo contrario. Sirva de aviso. Estamos prevenidos y en guardia, no lo olvidéis. La Semana Roja vuestra, o la Semana del Crimen por la que la conocemos nosotros, no se repetirá. Os lo aseguramos. O si no probadlo, bandidos.

LLAONET.

Los panaderos de esta ciudad amenazan con no fabricar pan, acabando de hacer más triste la situación por que desde hace tiempo atravesamos.

Mingu Borla: no ha de ser todo presumir la vara de Alcalde, si no que hay que tomarse un poco de interés cuando menos para conjurar el peligro.

¿Habrá necesidad que tengamos que remachar otra vez en su cabeza?

Tenga presente que vale más prevenir que remediar.

Novedades bibliográficas

La Religión a través de los siglos

No es caso frecuente en España la aparición de una obra monumental, de enjundia y erudita, escrita con criterio ortodoxo. Hinchidos aparecen los escaparates de las librerías de obrillas superficiales, en las que la pedantería se da la mano con la desfachatez antireligiosa, y la erudición indigesta y plagiaría se regodea con el estilo ramplón, barbarizante y enigmático. Fuera de algunos pequeños oasis de ciencia verdadera y sólida, en los que florecen bien cultivados ingenios, no se divisan en el territorio español sino infecundas soledades esteparias de desmedrados y canijas producciones. Lo cierto es que vamos como al arrastre de la verdadera cultura, y sólo de cuando en cuando la aparición de alguna obra maestra nos da la placentera *ilusión* de que todavía forma-

mos parte de la Europa ilustrada. ¿Será que se nos apagó el ingenio que iluminó el mundo en el siglo XVI? ¿Será que el desdén con que se mira entre nosotros toda obra de empuje, atrae a nuestros *intelectuales* a trabajos más fáciles y lucrativos? Lo cierto es que una inundación de folletos y monografías reemplaza ahora a los tomos *en folio* de antaño, y que por cada obra maestra antigua no podemos presentar de momento sino docenas de librejos, originales los menos y traducciones y arreglos los más de obras extranjeras.

En la humilde, aunque meritoria vulgarización de lo que allende la Península se hace o se progresa, descollamos algún tanto: lo bastante sólo para no quedarnos del todo rezagados en el movimiento cultural del mundo.

Si en contra de nuestras aseveraciones se nos oponen ejemplos gloriosos, diremos que son excepciones de la regla general innegable, aunque bochornosa.

De buen grado reconocemos que de algún tiempo a esta parte se advierte un ansia de renovación y de progreso que alienta y asombra. Hombres-atletas van contra la corriente de la vulgaridad. Obras se publican que admiten honroso cotejo con las mejores del extranjero en alguna materia particular. De muchas de las publicadas por el Dr. Fernández Valbuena, hoy dignísimo Obispo de Escilio, puede ello afirmarse sin exageración.

Recorred, sino, las recientes páginas de su última obra en tres gruesos volúmenes: *La Religión a través de los siglos*. Su contenido es enorme y asombroso. Con la historia en la mano emprende una excursión por todos los pueblos de la tierra y, descubriendo el velo que encubre su pasado, nos pone de manifiesto sus ideas religiosas, su culto, sus sacrificios, sus aberraciones supersticiosas y todo cuanto puede conducir a dar cabal concepto de las antiguas teogonías.

La erudición es verdaderamente asombrosa, muy digerida y selecta. De su recto y bien orientado criterio dan fe sus anteriores obras, y en ésta descuella más, si cabe, por su mayor competencia en materia más a propósito y detenidamente estudiada. La facilidad y elegancia del lenguaje se nacieron con el preclaro autor. Puede éste quedar satisfecho de su obra, ya que de hoy en adelante, y mientras otra mejor no se presente, será insustituible para el estudio histórico comparativo de las Religiones del género humano, siquiera por haberse aprovechado en ella las más modernas investigaciones arqueológicas.

En este punto lleva la obra del Dr. Valbuena notable ventaja a la que con el título *La Religión* escribió el P. Juan Mir. Mas no puede admitirse la afirmación echada a volar por atropellados revisteros de que su obra no sea *historia razonada* de las religiones antiguas, ni de que trate sólo de asuntos apologeticos como *La Religión vindicada*, del P. Mendive, ni de que, finalmente, no hubiera en España, desde 1871, más *historia de las religiones* que la de Moreno Cebada. Compárense, sino, los capítulos que dedica el P. J. Mir a tratar de la Religión de los egipcios con los que de ella

tratan en las obras de los Dres. Moreno y Valbuena, y se verá por vista de ojos cuán injustamente han rebajado ciertas revistas la obra del P. J. Mir al elogiar justamente la del Dr. Valbuena.

Reciba tan preclaro autor los más efusivos parabienes por su nueva producción, que no solamente honra su ya tan autorizada pluma, sino también la ciencia española, tan denigrada cuan poco conocida por propios y extraños.

ENRIQUE BAYERRI.

Tortosa 14 de Agosto de 1918.

En todas partes la vida está mucho más barata que en Tortosa.

Y se comprende. En las otras ciudades españolas mandan, en su mayoría, los monárquicos ladrones, y en Tortosa gobiernan los honrrrrados del gorro frigio.

Y los borregos que continúen gritando ¡viva la República!

CONVOCATORIA

La Real Cofradía de Nuestra Señora de la Cinta adjudicará un premio de CIEN PESETAS con arreglo a las bases y condiciones siguientes:

Primera.—Podrán optar a dicho premio los niños que nazcan en esta ciudad el día 1.º del próximo mes de Septiembre, festividad de la Virgen de la Cinta, siendo hijos de legítimo matrimonio contraído canónicamente y de padres vecinos de la misma, que sean pobres y de buena conducta cívica y religiosa.

Segunda.—El premio se otorgará entregando veinte y cinco pesetas en efectivo a los padres o representantes del agraciado y una libreta de la Caja de Ahorros a favor del último, cual primera imposición será de setenta y cinco pesetas, para ser retirada al llegar el beneficiario a la mayor edad con sus aumentos y que caso de fallecimiento se transmitirá con arreglo a las leyes de sucesión.

Tercera.—Los padres o representantes de los que aspiren al premio en favor de sus hijos o representados deberán solicitarlo dentro de la segunda quincena del mes de Septiembre de la Real Cofradía, entregando la petición con sus justificantes, todo en papel común o en el de pobres, a D. Francisco de P. Tallada, Secretario de dicha Asociación.

Observaciones.—Caso de nacer dos o más varones en las condiciones del concurso, la Junta de la Real Cofradía decidirá la preferencia con arreglo a los justificantes aportados, y de ser iguales las condiciones, podrá dividir el premio, así como podrá no otorgarlo de apreciar no haber solicitantes con derecho a él. En este caso se adjudicará al de mejor derecho entre los que lo solicitaren de los nacidos en las condiciones del concurso el día 8 de Septiembre, día de la Octava de la Virgen de la Cinta, y si tampoco pudiera adjudicarse por no haber candidatos en condiciones, no se otorgará el premio este año y se concederán dos al año próximo.

Tortosa 15 de Agosto de 1918.—P. A. de la Junta de la R. C.—El Secretario, FRANCISCO DE P. TALLADA.

El mitin de los socialistas

El jueves por la tarde tuvimos la humorada de asistir al mitin socialista. Puede perdonársenos en gracia a la curiosidad que indudablemente habría de despertar en nosotros uno de los mártires del movimiento que por la *libertad del proletariado* surgió en Agosto del pasado año.

Al llegar vimos que hablaba el terrible Franquet, que con su *pose* de loco parecía querer comérselo todo. Dió la lata un buen rato en el que los asistentes se cansaron de dormir.

Después se levantó «Miflor» (¡hombre, cuánto tiempo sin oírte rebuznar!), que nos hizo el efecto de que recitaba una lección aprendida a costa de noches perdidas. Habló de los *valientes* revolucionarios tortosinos en el pasado Agosto, que dijo *cumplieron como buenos*. ¡Pues si no hicieron más que correr, lo mismo que tú, que no te vistes por ninguna parte! Sois unos *héroes*.

A continuación habló el *fenómeno* Pérez de Rozas, que asqueó a la concurrencia sudorosa que asistió al acto (muchos sin saber para qué).

Y adelantóse Largo... Caballero. Se presentó como correspondía a una ex-víctima, de oscuro y completamente afeitado.

Y habló, habló, pero no sabemos lo que nos sucedió que nos acordamos de las cosas que hiciera en el Ayuntamiento de Madrid el ahora Diputado por Barcelona, que ante nosotros teníamos, y pensando en eso nos dió lástima el público inconsciente que verdaderamente creía que tenía ante sí a uno de sus salvadores, y al mismo tiempo que nos daban lástima esos, nos indignaban otros que allí presentes ni creían en lo que se decía ni en el acto que se celebraba, pero que por sus intereses los realizan.

Y pensando, salimos y dejamos hablando al Kalifa de Tortosa, pues sabemos ya de lo que ha de rebuznar: de Marruecos... de lladres... de revolución...

Sabemos que el poli «Perdiu, no ha devuelto todavía las diez pesetas, (que se embolsó «honradamente,») al industrial señor Cervera.

Tampoco, que sepamos, se le ha dado la cesantía por su «loable comportamiento».

Está viste: todos son igual.

¡Vía lliure. Fora lladres!

¡Hombre y qué bien os bautizásteis, señores marcelneros!

La libertad de los socialistas

Es un grupo de huelguistas de la Casa del Pueblo de Madrid que van conversando de lo que harán cuando todos sean como D. Pablo. Un grupo de carteros camina en dirección contraria.

¿A dónde váis? pregunta el cabecilla del primer grupo.

—Al trabajo, responden los del segundo.

—¿Cómo al trabajo? ¿no sabéis que estamos en huelga?

—Nosotros no sabemos nada de huelgas.

—Pues, señores, no déis un paso adelante si no queréis ser víctimas de la justicia que defendemos. (¡Esto ocurría en Agosto de 1917, y qué justa que era la huelga!).

Esto dijeron los del grupo socialista, sa-

cando armas blancas y de fuego, como disponiéndose a arremeter a los que se resistiesen a secundar sus planes.

Después continuaron su excursión, gritando de vez en cuando ¡viva la libertad!

A. SÁNCHEZ MAURANDI.

Sección Oficial

Demá, diumenge, a les 5 y 1½ de la tarde, donará en lo local de les Escolles del Círcul Tradicionaliste una conferencia per a requetés D. J. A. del Requeté Jaumiste, qui desarrol·lará lo següent tema: «Necessitat de desterrá l'espírit lliberal».

Crónica general

Son muchos los periódicos que reproducen los artículos de nuestro valiente compañero «Llaonet».

A todos los colegas les damos nuestras más sinceras gracias, deseando que cuando los trasladen a sus columnas citen el nombre de LA TRADICION, de lo que les estaremos reconocidos.

—Han sido fijados en los sitios de costumbre los carteles de los festejos que se celebrarán en nuestra Plaza de toros durante las próximas fiestas de Nuestra Señora de la Cinta.

Figura una gran corrida con toros de la acreditada ganadería de Garrido Santamaría que serán muertos por los afamados diestros «Saleri» y «Punteret»; una novillada, en la que serán estoqueados por el renombrado espada «Saleri III» y los reyes del toreo cómico Charlot's, Llapisera y su Botones, cinco hermosos toros, y una novillada económica en la que se rejonearán y matarán cuatro cornúpetos por la celebrada amazona Pepita Mola de Graville y el aplaudido matador «España».

También se anuncian otros espectáculos, entre ellos el debut de una Compañía acrobata dirigida por el célebre Mr. Monreal.

—Teatro del Balneario.—Ninguna Compañía de las que han actuado en esta ciudad ha tenido la acogida por parte de nuestro público como la que se dispensa a la que tan acertadamente dirigen los Sres. Casals-Cazorla.

Pero también hay que decir que tampoco ninguna como la que actúa en el teatro del Balneario ha merecido como ella las ovaciones que todas las noches se le prodiga, ya que el conjunto es admirable, pues todos los artistas ponen a contribución su talento y voluntad para satisfacer a nuestro público.

—Aún cuando de día en día se acrecienta la divulgación de específicos para combatir la tuberculosis, neurastenia, flujos blancos, inapetencia o desequilibrios nerviosos, enfermedades unas veces producidas por el exceso de trabajo, otras por herencia y las más por una vida de pasiones desordenadas, ningún reconstituyente ha logrado esté a tan alto grado de perfección como el jarabe de Hipofosfitos Salud, admirable para curar en pocos días esos desarreglos y desequilibrios de la naturaleza. Sólo éste ha sido aprobado por la Real Academia de Medicina y ningún otro ha podido reemplazarle en los 28 años que cuenta de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

Postales de la «Lliga del Bon Mot»

40 céntimos colección

AMOR QUE SALVA

drama por J. Chillida, 0'75 pesetas ejemplar.

Se venden en casa el Delegado de la «Lliga del Bon Mot», calle Gil de Federich, 11, pral., o en la Redacción de «El Restaurador».

GABINETE OFTALMICO
DEL
Doctor OLIVERES
COULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París
Consulta de 10 a 1
Operaciones de 3 a 5
Calle Rosa, 3
TORTOSA

Agencia de Negocios

Judiciales, Administrativos e Hipotecarios
representada por:

José Sabaté Blanch

Despacho: Calle San Gregorio, 9.—Requetas

El mejor reconstituyente, es el verdadero, legítimo y primitivo **JARABE de Hipofosfitos de J. Climent (Viuda)** que cura la **Anemia, Clorosis, Inapetencia**, regula las **Menstruaciones** por difíciles y tardías que sean, calmando sus dolores.



Facilita el desarrollo de los niños, que con él crecen robustos, aumentando el apetito, y cura la debilidad general así **nativa** como **nerviosa**.

Marca registrada

Viuda de J. Climent y C^a, S. en G. TORTOSA

Reservado para el acreditado

Acete **GEVE**

de hígado puro de bacalao

DEPOSITO GENERAL

Farmacia Vergés.—Tortosa

Abonos Químicos y Primeras Materias

Granos especiales para cada clase de terreno y cultivo

Francisco Lavoga

Calle Tortosa. — **BOQUETA**

Oferta extraordinaria. Biblioteca PATRIA

La popular «Biblioteca PATRIA» ofrece a usted lo que nunca concedió al público: una suscripción especial formada por seis notabilísimas obras y el medio de ir formando gratuitamente una selecta e interesante Biblioteca.

La suscripción que ofrece no cuesta más que seis pesetas anuales y ellas dan derecho a recibir en este año las siguientes obras y en los sucesivos otras distintas.

- «El triunfo de la vida», nove a, premio Conde de Villafuertes, original de José María Rivas Groot.
- «La Tonta», premio 2.º del primer concurso, original de Ramón de Solano y Polanco.
- «La punta del cuchillo», novela, premio Marquesa de Villafuerte, original de Vicente Lpez de Tejada.
- «Epistolario», obra laureada en el primer concurso, original de Federico Santander Ruiz Jiménez.
- «El sombrero del Rey», novela, premio Juana y Rosa Quintiana, original de Diego San José.
- «Trozos de vida», preciosa colección de cuentos, de Concha Espina de Serna.

Además, para ir formando a cada uno de los que se suscriben una interesante y selecta Biblioteca gratuita, regalará el primer año las obras que siguen:

- «Pablo y Virginia», de Bernardino E. de Saint Pierre.
- «La desgana de vivir», novela, de Serafín Puertas.
- «El pintor de su deshonra», de Calderón de la Barca.
- «Cuartillas de antaño», de Luis Martínez Kleiser.
- «Por la toma épica», de Alfonso Pérez Nieva.
- «Lo grande y lo pequeño», novela, de Lorenzo Lafuente Vanrell.

BOLETIN DE SUSCRIPCION LA TRADICION

Córtese y remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca PATRIA, Fuencarral, 138, 1.º, derecha, Madrid.

D. de profesión domiciliado en provincia de calle

..... núm. acepta la suscripción anual que ofrece la «Biblioteca PATRIA» con derecho a la formación de una Biblioteca gratuita, y sólo queda obligado al abono contra reembolso, o en la forma que se le indique, de pesetas seis, precio de la suscripción a la «Biblioteca PATRIA».

Firma,

Dr. E. SANZ

MEDICO

P. Alfonso XII Tortosa

Corsetería La Parisiën

DE

Juan Massagué

Calle de la Ciudad, 5 Tortosa

Consultorio Homeopático del

DR. T. HOMEDES

Moncada, 18, pral., Tortosa

(Frente al café de las Siete Puertas)

Fábrica de alpargatas LLASAT

Tortosa

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Almacén de azulejos, baldosas, cementos, piedra artificial y de toda clase de materiales de construcción

Hijos de María Ahis

Antigua Casa Marcastí

San Blas, 15, TORTOSA

Sucursal, Arrabal de la Cruz

MUEBLES

J. Ensté Forcadell

Taller de Carpintería y Ebanistería.

Venta de toda clase de muebles.

Imágenes y objetos propios para regalos

Mayor 50—Amposta

Relojería, Platería y Optica

Augusto Arrau

Gran taller de Composturas montado con toda clase de aparatos modernos

PRECIOS ECONOMICOS

Angel, 3 y 5—TORTOSA

Primeras Materias para Abonos
Granos de todas clases

J. SAMARRA ESPUNY

Tortosa Calle Reus, 8

Tienda de Vinos de masa y exquisitos

Se sirve a domicilio :-: Precios módicos

JOSÉ ALTADILL CALBET

Mayer Remolinos, 18

DR. J. FERRER

Especialista de enfermedades de mujeres y niños.—PARTOS

P. Catedral, 2, pral. 1.ª Tortosa

NEUMOSOL

Medicamento heróico para toda clase de enfermedades bronquiales y pulmonares Catarros, bronquitis, etc., etc

NEUMOSOL

se vende en todas las buenas Farmacias de España y Ultramar

NEUMOSOL

es el Rey de la medicación bronco-pulmonar

Probarlo es curarse

Ismael Garcia

Médico-Dentista

Enfermedades boca y dientes.—Estricciones, empastes, aparatos en caucho y en oro, etc., etc.

Plaza Nueva del Vall, 3, pral.

(al lado del Puente de Piedra)

Consulta: de 10 a 1 y de 5 a 7.

Festivos: de 10 a 12.

Fábrica de géneros de punto

Samuel Fabregat

Ferrerías.—Tortosa